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杭州新闻·出行

新闻+

本报讯“钱报君，紫之隧道 4 月份要开

始区间测速了吗？”有粉丝和读者打进浙江

24 小时、钱江晚报新闻 96068 热线，询问这

条消息。

杭州紫之隧道是目前全国最长的城市隧

道群，一直备受关注，目前隧道内限速 80 公

里/小时。钱报记者发现，网上确实有紫之隧

道即将要区间测速的消息，还有隧道中施工

人员安装区间测速的提示标牌的图片。

紫之隧道真的要区间测速了吗？钱报记

者向杭州交警等部门求证。交警部门表示，

区间测速确实将要实行，但时间并不是网传

的4月份。

紫之隧道于 2016 年 8 月 10 日正式建成

通车，开通之初隧道限速是时速60公里。因

为隧道长、车子比较少，曾有车主反映开得实

在有点累。相关部门经过调研论证后，于

2016 年 12 月将紫之隧道双向 6 车道提速至

80公里/小时。

交警方面表示，提速一年多以来，车速提

高后出现了一些车主超速的现象。出于隧道

通行情况的特殊性，基于安全考虑，隧道测速

将由原来的单点测速升级为区间测速，通过

提升科技设备，来保障隧道的畅通安全。

钱报记者也从紫之隧道养护单位——杭

州市路桥集团股份有限公司了解到，紫之隧

道的区间测速区域，主要集中在 3 车道车速

80公里/小时的这段区域，总共8公里左右。

目前紫之隧道总共装了 8 块区间测速

的指示牌，其中东线、西线隧道各 4 块。今

后大家进入紫之隧道，在主线入口和匝道入

口都会看到一个前方有区间测速的提示

牌。进入 3 车道，有一个区间测速起点牌，

提醒你要开始进入区间测速段，大概开出 8

公里左右，又会有区间测速终点牌，提醒你

区间测速结束。

养护单位的高经理介绍说，设置区间测

速，主要目的是为了安全。“因为紫之隧道这

种隧道型的快速路，一旦发生事故，处理起来

比高架要复杂得多。如果一旦发生车祸起

火，则更加危险。紫之隧道从提速后的运行

来看，80 公里/小时的主线三车道，因为距离

长，车辆较少的时候，一些常跑这段路的老司

机就会不知不觉地超速。速度一上去，一旦

前方有情况，就很容易发生追尾等车祸。”

高经理说：“这次安装区间测速设备，也

是我们养护单位和交警部门反复协商的结

果。真正启用并没有那么快，还需要各种测

试调试，区间测速启用的具体时间以交警部

门的权威发布为准。提前装上去，就是想给

路过的司机作个温馨提醒，让大家尽量控制

好车速，提前有个心理准备。”

交警方面也表示，“区间测速的项目正在

按照程序展开，路桥集团已经在加装提示牌

等设备。但具体实行上，没有网传的那么

快。预计最快也要到下半年完成设备安装，

之后还需要专业单位进行标定等，不少后续

工作的进行都需要一定时间。”

具体的区间测速方案和开始测速的时

间，杭州交警部门会及时向社会公布。

本报记者 杨一凡 吴崇远 余雯雯

紫之隧道预计下半年实施区间测速
目前正在安装相关设备与提示牌，还需进行各种测试调试

清明假期，一开始，朋友圈“堵”声一片，有的人乘着暮色出发，不曾想迎着

朝阳才踏入老家的门。很快三天小长假过完了，车还得重新开回来，怎么开回

杭州成了不得不好好思考的问题。

昨天通行情况如何？你被堵在路上了吗？

清明小长假第一天堵怕了

昨日返程，有人为避堵半夜往杭州赶
今天周日正常上班，市区景区都不限行

区间测速，是在同一路段上布设两个监

控点，基于车辆通过前后两个监控点的时间

来计算车辆在该路段上的平均行驶速度，并

依据该路段上的限速标准判定车辆是否超速

违法。

在高速上，相关部门一般把测速设备安

装在路面的正上方龙门架上，采用“两点抓

照”的方法，进入区间测速路段拍一张，驶出

区间测速路段再拍一张。

举个例子，比如，某路段两个测速点之间

的距离是120公里，该路段限速每小时120公

里。车辆如果用 1 小时或多于 1 小时的时间

跑完，那么其平均时速就低于 120 公里；如

果在1小时之内跑完，那它就超速了。

早在去年9月1日，浙江省境内高速公路

就启用了15处“区间测速”，最长一段22公里

多，最短2.5公里。这意味着过去能帮驾驶员

躲传统测速方法的“电子狗”正式下岗！另

外，区间测速的设备都是新安装的高清监控

探头。高速交警介绍，除了进行区间测速，它

也会用来进行其他交通违法行为的拍摄，比

如高速不系安全带、开车打手机等违法行为。

“区间测速”，我省境内高速已启用15处“区间测速”，我省境内高速已启用15处

昨天，西湖景

区 交 通 依 然

拥堵。

施工人员安装区间测速提示牌。

下午 3 点半从建德寿昌出发的高小姐，傍晚 6 点 50 分到

的杭州。一路都算畅通，本来胜利在望了，结果没想到愣是堵

在了紫之隧道，而且足足有40分钟之久。她忍不住发了个朋

友圈吐槽：“堵啊堵，我的刀呢？”

和高小姐不同，不少被堵怕了的人选择了错峰出行，甚至

是半夜回杭。

在杭州创业的陈先生，这个假期和很多人一样，赶回温州

老家扫墓，没想到一路坎坷最终在凌晨回的老家。看到朋友

圈动辄十几个小时的堵车经历，再想到春节在路上被堵十个

小时的经历，陈先生选择昨天凌晨零点出发回杭州。

那连夜出发的陈先生一路顺利吗？

“晚上高速上其实车很少，尤其后半夜连大货车都少，路

况比白天好很多。”尽管一路畅通，陈先生还是用了 6 个小时

才回到杭州，“中间在服务区休息了两次。开车和创业一样，

‘稳’才是最重要的。”

当钱报记者联系到他的时候，他已经和家人在西溪湿地

享受春天的风和日丽。

之前被堵怕了，有人选择半夜回杭

本报记者 杨一凡 黄伟芬 通讯员 谢晓颖 周东堂 曹灵芝

钱报记者从杭州高速交警处了解到，昨日午后高速往杭

州方向，大规模排队缓行成了“常态”。

杭徽、杭新景、杭金衢三条高速拥堵严重。昨天下午6点

30 分左右，杭徽高速杭州方向岳山隧道后方大流量缓行 2 公

里，临安后方大流量缓行 4 公里，於潜后方大流量缓行 2 公

里。因绕城事故影响，杭州方向临安实施分流，杭州方向临

安、青山湖、九峰、老余杭收费站进口关闭限流。杭新景杭州

方向流量也非常大，杭州方向寿昌至双浦沿线收费站除大同、

大店口、千岛湖外，其他收费站进口关闭限流。杭金衢高速，

老堵点也是一如既往，杭州方向的浦阳江大桥大流量缓行 4

公里，柯桥西、浦阳、临浦及杭金衢诸暨段收费站进口关闭限

流。

“其实前一天高速上就没歇着，返程流量巨大。7 日长假

最后一天，返程高峰至少要到晚上10点以后才能结束。”杭州

高速交警方面表示。

另外，今天周日调整为正常工作日，杭州市区、景区都不

限行。不过，景区交警提醒：会根据流量，采取一些临时的卡

口管制措施。

高速昨日午后，迎来返程高峰


